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Праздник любви
13 ФЕВРАЛЯ в Мурманске и  Коле 

Молодежный совет при региональ-
ном отделении партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ совместно с мурман-
ским  региональным отделением 
«Молодые социалисты России» про-
водит акцию, посвященную «Дню 
всех влюбленных».

В Коле мероприятие пройдет на пр. 
Советский на пересечении улицы Анд-
русенко и дома № 35 с 12.00 до 17.00. 
Жителей Колы ждут  поздравления, 
семейные спортивные состязания, 
творческие конкурсы и игры. В честь 
праздника любви в небо взлетят воз-
душные шары. 

А мурманчан организаторы ждут  13 
февраля с 14.00 до 16.00 на площад-
ке у кинотеатра Мурманск, где пройдет 
праздничный пикет. Жителей Мурман-
ска также ждут разнообразные игры и 
конкурсы.

Îáùåñòâåííî-ïîëèòè÷åñêîå èçäàíèå ðåãèîíàëüíîãî îòäåëåíèÿ ïàðòèè СПРАВЕДЛИВАЯ РÎССИЯ â Муðмàíñêîй îáëàñòè
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Ах, какие темпы!
«Строительство нового детского сада в 

Полярных Зорях - это первый шаг в реали-
зации программы возведения в Мурманс-
кой области современных детских садов. 
Объект должен быть сдан до конца 2010 
года. И, как отмечал Дмитрий Дмитриенко, 
если заданные темпы строительства будут 
выдержаны на строительстве всех детских 
садов, включенных в программу, то за 2-3 
года очередь в дошкольные образователь-
ные учреждения в Мурманской области 
будет полностью ликвидирована». Выска-
зывание губернатора цитировалось в сере-
дине октября во всех региональных СМИ 
- печатных, электронных, в интернете.

А из публикации в газете «Мурманский 
вестник» за 30 октября 2010 года узнаем: 
«Этот садик, по сути, презентация инвесто-
ра. Руководство компании «Арктикрегион-
строй», узнав, что на Кольском полуострове 
разрабатывается долгосрочная программа 
строительства детсадов, предложило свои 
услуги, чтобы продемонстрировать воз-
можности фирмы в плане проектирования 
и применения современных строительных 
и энергосберегающих технологий в услови-
ях северных широт. Она зарегистрирована 
в Мурманской области, поскольку одно из 
обязательных условий, которые выдвигает 
правительство любому инвестору, жела-
ющему работать здесь, - платить налоги в 
местный бюджет. 

Инвестор строит здание на собственные 
средства. … 20 августа инвестор уже при-
ступил к работе. Сейчас возведение здания 
практически завершено. Была небольшая 
проблема с сетями, но она решена. Ждем 
рапорта строителей об окончании работ».

Рапорта нет, а вот факт приемки этого  
«инвестиционного» объекта, похоже, имеет-
ся, поскольку еще в декабре 70 млн. рублей 
из областного бюджета инвестору за полу-
ченный объект выплачены, и детский сад 
принят в областную казну. Это подтвердил 

депутату фракции «Справедливая Россия» 
в Мурманской областной думе Владимиру 
Ахрамейко министр имущественных отно-
шений Мурманской области А.Ю.Чиглинцев. 
После того, как депутат решил проверить 
поступившую к нему информацию о фик-
тивном окончании строительства.

Снаружи весело
Что  же увидели депутат СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ и журналист партийной газеты 21 
января 2011 года на объекте, в который, по 
идее, уже должны прийти детишки?

Веселенькие желтые  стены снаружи,  
потолочные перекрытия и горы мешков  с 
материалами внутри. Все.

Из справки эксперта, помощника де-
путата Ахрамейко, в прошлом главного 
инженера проектов «Гражданпроекта»                             
г. Апатитов Л. Г. Касьянова: « Закончен-
ными строительством на данный период 
можно считать только наружные стены с 
отделкой снаружи, но без отделки внутри, 
двухскатную кровлю, бетонную подготов-
ку под полы 1 этажа и выставленный де-
ревянный каркас внутренних перегородок 
здания. К устройству пола и самих перего-
родок еще не приступали. К зданию проко-
пана траншея, в которой лежат бетонные 
лотки с трубами отопления и холодного 
водовода без покраски и без изоляции. Об 
отделке внутри здания, о разводке сис-
тем отопления, вентиляции, водопровода, 
канализации, связи, сигнализации, элект-

роснабжения и поставке обору-
дования столовой, прачечной, 
теплового узла групповых, спа-
лен и кабинетов не приходится 
и говорить, так как отсутствуют 
все перегородки. 

 Судя по увиденному, можно 
предположить, что на 24 января 
2011 года освоено не более 50-
60% всех средств, необходимых 
для полного окончания строи-
тельства. На объекте находи-

лось 4-6 человек рабочих».   
Профессиональный инженер-строитель 

делает такое заключение 24 января на 
объекте, срок сдачи которого истек в де-
кабре прошлого года! Такой профанации и 
столь циничного, открытого  обмана в рас-
ходовании немалых  бюджетных средств 
(70 млн. на объект «под ключ» и 10 млн. на 
проектирование), честно говоря, даже не 
припомнить за последние годы. 

(Окончание на 2-й стр.)

Пилотный проект  
не долетел до орбиты

Старожилы Мурманска помнят «бородатый» анекдот. Гид везет по городу группу 
зарубежных туристов. Они обращают внимание на высокий забор в центре города, за которым 
ведется строительство. «Что здесь будет?» - спрашивают. Гид обреченно отвечает: «Да это уже 
лет десять строится многоэтажная гостиница «Арктика».

На следующий день несчастного гида-переводчика пригласили для беседы в компетентное 
учреждение и призвали к чувству патриотизма и гордости за Родину и город. 

Во время очередной автобусной экскурсии прозвучал тот же вопрос от другого 
любознательного иностранца. Гид ответил удивленно и радостно: «Надо же, еще вчера ничего не 
было, а сегодня уже два этажа новой гостиницы «Арктика»!»

Вспомнилась старая история после посещения детского сада, строящегося в городе 
Полярные Зори, и знакомства с некоторыми документами и цитатами на эту тему.

Трудовую пенсию у нас назначают 
обычно по старости, и с прошлого 
года она хотя бы стала дотягивать до 
прожиточного минимума. А вот за-
рплата вспомогательного персонала 
бюджетных учреждений нашей облас-
ти благодаря чиновникам и депута-
там от «Единой России» по-прежнему 
ниже прожиточного минимума. «Эту 
ситуацию нужно и можно изменить», 
- убежден руководитель фракции 
«Справедливая Россия» в областной 
думе Александр МАКАРЕВИЧ.

- На внеочередном заседании думы 
4 февраля мы предложили внести в по-
вестку дня вопрос о внесении измене-
ний в декабрьское постановление пра-
вительства области, которым зарплата 
специалистов основного персонала 
бюджетных учреждений увеличена на 
5,5% с декабря 2010 года. Наша фрак-
ция изначально, еще при обсуждении 
проекта бюджета на 2011 год,  наста-
ивала на том, что зарплату нужно, во-
первых, увеличить сразу на 17,5%, и, 
во-вторых, сделать это для всех рабо-
тающих в  бюджетных учреждениях. Но 
нас не желали слышать ни депутаты от 
«ЕР», ни правительство области.

Наступил новый год,  и первая же 
получка показала, что около 17 с по-
ловиной тысяч человек не получили ни 
копейки прибавки. Как начисляли са-
мым низкооплачиваемым работникам 
7903 рубля в соответствии с трехсто-
ронним соглашением, так и осталось. 
После вычета подоходного налога по-
лучается 6875 рублей. Между тем, про-
житочный минимум в нашей области 
за третий квартал 2010 года составлял 
уже 8515 рублей для трудоспособного 
населения. Санитарки, нянечки, убор-
щицы, ежедневно выполняющие тяже-
лую и необходимую работу, получают, 
по сути, подачку на бедность, которая 
не обеспечивает даже жалкий мини-
мум  затрат, которых требует жизнь. 
И представителей правящей партии не 
волнует то, что коммунальные расходы 
выросли с января в среднем на 15%, 
цены нынешней зимой растут стреми-
тельнее, чем в прошлом году. За этим 
стоит откровенно наплевательское от-
ношение к людям. 

Фракция «Справедливая Россия» 
продолжит борьбу за интересы всех 
работников бюджетной сферы. Мы на-
стаиваем на незамедлительном вне-
сении изменений в декабрьское пос-
тановление правительства и считаем, 
что дальше надо добиваться доведения 
минимального размера оплаты труда 
до уровня прожиточного минимума с 
учетом его поквартальной индексации. 
Тем более что деньги в областной каз-
не есть. Только переходящий остаток 
2010 года составил 7 миллиардов руб-
лей. Кроме того, правительство  об-
ласти обязано безотлагательно предо-
ставить муниципалитетам субсидии, так 
как это предусмотрено законом об об-
ластном бюджете, на доплаты бюджет-
никам до минимальной оплаты труда, 
установленной в регионе.

Надеемся, что жители области под-
держат партию СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в этой борьбе.

Зарплата  
по бедности

Зато привлек внимание правоохранительных органов

День звонка
О транспортном налоге

Стр. 5
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Причем не надо забывать, 
что первая сумма ушла мос-
ковским фирмам. И подряд-
чик-инвестор «Арктикреги-
онстрой», и   заказчик «Мост» 
- родом из столицы.

Владимир Николаевич Ах-
рамейко из разговора с рабо-
чими понял, что трудятся на 
объекте, в основном, молда-
ване и несколько жителей  По-
лярных Зорь. Без оформления 
трудовых отношений. Об этом 
депутат проинформировал 
руководителя Гострудинспек-
ции и начальника областного 
Управления миграционной 
службы. А в следственное уп-
равление по Мурманской об-
ласти Следственного  комите-
та РФ и областному прокурору 
направлены другие письма. 
«Мне известно, что детсад 
принят комиссией в эксплу-
атацию, а деньги в соответс-
твии с контрактом выплачены 
в декабре 2010 года… Пола-
гаю, что имеет место преступ-
ление». Депутат предполагает 
также возможность корруп-
ционного сговора заказчика, 
подрядчика и правительства 
Мурманской области и просит 
проверить факты, а виновных 
привлечь к ответственности.

Из следственного управле-
ния обращение Владимира Ах-
рамейко направлено начальни-
ку УВД по Мурманской области 
на предмет проведения мероп-
риятий в рамках  Федерального 
закона «Об оперативно-розыс-
кной деятельности». Проверка 
уже ведется.

Кто - по закону, 
кто - по понятиям

Губернатор, как мы уже упо-
минали, этот проект считает 
одним из приоритетных в со-
циальном развитии области. 
И, вероятно, своим «ноу-хау» 
- без объявления конкурса на 
выполнение госзаказа, без 
экспертизы проекта. А особое 
внимание главы региона про-
явилось в том, что процесс 
строительства, как бодро 
сообщалось в официальном 
пресс-релизе, может наблю-

дать в режиме реального вре-
мени любой и каждый посредс-
твом установленной напротив 
садика WEB-камеры, то есть 
электронного глаза, передаю-
щего информацию в интернет. 
А уверенность в избранном 
«инвесторе» была почему-то 
столь велика, что в конце ок-
тября официальное областное 
СМИ сообщало о его дальней-
ших планах в поселке Спутник 
Печенгского района, где очень 
нужен детский сад. А еще есть 
в области планы строительс-
тва физкультурно-оздорови-
тельных центров и культурно-
досугового центра в Мурмашах 

взамен пострадавшего от по-
жара ДК «Энергетик». Инте-
ресно, они будут возводиться 
на таких же «привлекатель-
ных» инвестиционных услови-
ях и  такими же уверенными  
темпами?  Мы вам, столичные 
гости, бюджетные деньги в 
срок по контракту, а вы нам -  
выкрашенные снаружи стены.

Между прочим, из всех сло-
варей известно, что инвести-
ции - это вложения с целью 
получения прибыли, да и тол-
кование федерального закона 
об инвестиционной деятель-
ности не оставляет сомнений: 
«Инвестиции - это денежные 
средства, целевые банковс-
кие вклады, паи, акции и другие 
ценные бумаги, технологии, ма-
шины, оборудование, кредиты, 
любое другое имущество или 
имущественные права, интел-
лектуальные ценности, вкла-
дываемые в объекты пред-
принимательской и других 
видов деятельности в целях 
получения прибыли (дохода) 
и достижения положитель-
ного социального эффекта».  
Какую прибыль может из-
влечь инвестор  из детского 
садика - представить очень 

сложно. Зато легко догадать-
ся, что такие заказы в Москве 
на дороге не валяются.

Так что опять - профанация. 
Но некоторые люди в облас-
тном правительстве, веро-
ятно, знают и видят совсем 
другой смысл в инвесторах 
и инвестициях. Да, с такими 
понятиями можно очень ус-
пешно «осваивать» средства 
областного бюджета.

Министр строительства и 
территориального развития 
области Андрей Воробьев на 
днях лишился своей долж-
ности, по слухам, из-за отказа 
подписать акт приемки стен 

вместо готового детского сада. 
Администрация муниципаль-
ного образования Полярные 
Зори тоже не стала принимать 
этот разрекламированный пи-
лотный объект. Главе Николаю 
Голдобину Совет депутатов на 
днях выставил «неуд». Не за то 
ли, что местный чиновник все 
же нашел смелость и отказал-
ся пойти на должностное пре-
ступление  под нажимом реги-
онального руководства? 

Зато 31 января спикер обл-
думы Евгений Никора бодро 
отметился на одном из интер-
нет-сайтов: «Дети пойдут в са-
дик до 01.09.11. Лично каждый 
день занимаюсь, сейчас идут 
внутри отделочные работы, 
коммуникации в выходные 
подведены, мебель оплаче-
на, персонал комплектуется». 
Помилуйте,  Евгений Викторо-
вич, какой персонал?! Разве 
что воспитатели и нянечки бу-
дут настилать полы и прокла-
дывать коммуникации. 

А картинку с WEB-камеры 
почему-то посмотреть не уда-
ется. Наверное, электронный 
глаз отключился со стыда.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Пилотный проект  
не долетел до орбиты Очередной скандал 

с участием первых лиц 
региональной политической 
сцены разразился в 
Мурманске. Следственный 
комитет распространил 
сообщение, что первый 
заместитель председателя 
областной Думы Игорь 
Сабуров уличен в неуплате 
налогов. 

До бюджета  
не дошли

Большинству жителей Кольско-
го полуострова Игорь Сабуров из-
вестен как многолетний директор 
областного теплоэнергетического 
предприятия «ТЭКОС». А последнее 
время еще и как первый вице-спи-
кер областной думы, где одновре-
менно он руководит фракцией «Еди-
ная Россия».

Во всех официальных сообще-
ниях налоговой службы за послед-
ние 2 года «ТЭКОС» неизменно 
числился как главный должник по 
платежам в бюджет. Речь, правда, 
больше шла о взносах в страховые 
фонды. Теперь же выяснилось, что 
при Сабурове «ТЭКОС» не платил 
и налоги на доходы физических лиц 
(НДФЛ). 

Так, выездная налоговая провер-
ка установила факт неуплаты в пе-
риод руководства бывшего дирек-
тора налога на доходы физических 
лиц в размере более 65 млн рублей. 
Проверяющие выяснили, что в пери-
од с января 2008 по июль 2009 года 
(времени увольнения Сабурова) эта 
сумма была удержана из зарплаты 
работников «ТЭКОСа» в качестве 
НДФЛ, но налог в бюджет перечис-
лен не был.

Материалы были переданы в УВД, 
а оттуда - в следственный комитет, 
который, в свою очередь, проводит 
сейчас процессуальную проверку 
по данному факту. По данным сле-
дователей, в действиях Сабурова 
усматриваются признаки неиспол-
нения в личных интересах обязан-

ностей налогового агента, совер-
шенное в особо крупном размере. 
А это уже уголовно наказуемое де-
яние, которое предусматривает на-
казание в виде лишения свободы 
до 3-х лет.

Плюс пени  
и штрафы

Впрочем, избежать ответствен-
ности можно, надо лишь оплатить 
всю задолженность до конца про-
цессуальной проверки. Правда, с 
учетом пени и штрафов с 65 млн она 
возросла до 130 млн.

Как сообщили журналисту «АиФ 
на Мурмане» в следственном коми-
тете, Сабуров уже выплатил 104 млн 
рублей. Оставшийся долг ему необ-
ходимо заплатить в адрес налоговой 
инспекции до 14 февраля – именно в 
этот день должна завершиться про-
водимая следственным комитетом 
проверка.

Остается лишь порадоваться за 
экс-директора «ТЭКОСа», кото-
рый сумел в такой короткий срок 
собрать с миру по нитке более 100 
млн рублей (если, конечно, это не 
его личные сбережения). А также 
за местный бюджет, куда и пойдут 
перечисленные Сабуровым средс-
тва. При этом хочется надеяться, 
что власти сумеют распорядиться 
этими деньгами с пользой для се-
верян.

Юрий ЗАВЬЯЛОВ.
«АиФ на Мурмане».

В личных интересах
лидер «единороссов» не заплатил налоги

Сабуров уже выплатил 104 млн рублей.

Владимир Ахрамейко на месте событий.

Как известно, средства материнско-
го (семейного) капитала, на который 
имеют право семьи, где рождаются или 
усыновляются второй, третий и пос-
ледующие дети, могут расходоваться 
строго по трем позициям. Это  улуч-
шение жилищных условий, получение 
образования и повышение уровня пен-
сионного обеспечения матери. И практи-
чески сразу после принятия в 2006 году 
Федерального закона «О дополнитель-
ных мерах государственной поддержки 
семей, имеющих детей» в Государствен-
ную думу стали поступать обращения 
родителей, чей ребенок появился на 
свет с ограниченными возможностями 
здоровья. 

Лечение и реабилитация при тяжелых 
расстройствах здоровья, как известно, 
требуют значительных средств, а мамы, 
как правило, вынуждены бросать работу, 
поскольку ребенок требует постоянного и 
особого ухода. Понятно, что материальное 
положение таких семей, даже при наличии 
нормальных жилищных условий, очень 

непростое. Кроме того, на многие виды 
лечения и реабилитации, особенно высо-
котехнологичные, имеется большая оче-
редность. Далеко не везде такую помощь 
можно получить,  на поездки в столичные 
клиники и проживание в дорогих городах 
нужны огромные средства,  и необходимое 
лечение задерживается на многие годы, 
хотя для больных малышей временной 
фактор часто является решающим.

Все эти обстоятельства и многочислен-
ные обращения  в Госдуму, в том числе к 
депутату фракции «Справедливая Рос-
сия» Александру Ломакину-Румянцеву, 
возглавляющему Всероссийское общество 
инвалидов, стали убедительным поводом 
для внесения  изменений в Федеральный 
закон. Соответствующий законопроект  
внесли в Госдуму депутаты фракции «СР» 
Александр Ломакин-Румянцев, Елена Вто-
рыгина, Олег Михеев, Александр Терен-
тьев, Елена Мизулина, Анатолий Аксаков, 
Алла Кузьмина, Татьяна Москалькова и 

двое их коллег из других фракций. Зако-
нопроектом предлагается  расширить пе-
речень направлений распоряжения средс-
твами материнского (семейного) капитала 
и дополнить пункт 1 статьи 2 закона сло-
вами «лечение и реабилитация ребенка-
инвалида».  При этом установить право на 
использование средств в данных случаях 
со дня рождения или усыновления такого 
ребенка.

Однако предложенный  законопроект не 
нашел одобрения в Правительстве РФ и по 
этой причине может быть не  поддержан 
депутатами фракции «Единая Россия» в 
Госдуме. Между тем справедливороссы в 
парламенте страны убеждены, что вне-
сение изменений в Федеральный закон 
существенно облегчит положение многих 
тысяч семей и поможет поправить здоро-
вье детей, дать им возможность адаптиро-
ваться в обществе, полноценно жить.

Председатель ВОИ, депутат Госдумы 
РФ Александр Ломакин-Румянцев на-

правил обращения во все региональные 
организации инвалидов с предложени-
ем поддержать законопроект «О вне-
сении изменений в Федеральный закон 
«О дополнительных мерах государствен-
ной поддержки семей, имеющих детей». 
Письма просят направлять в Комитет по 
вопросам семьи, женщин и детей ГД РФ, 
адресуя их первому заместителю пред-
седателя Комитета Карпович Наталье 
Николаевне, а также заместителям пред-
седателя Комитета Беднову Александру 
Викторовичу и Соколовой Ирине Вале-
рьевне. Эти депутаты от фракции «ЕР» в 
профильном  комитете, который возглав-
ляет один из лидеров СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Елена Мизулина, могут не под-
держать законопроект, поскольку он не 
нашел одобрения в Правительстве РФ. От 
активной позиции наших земляков  может 
зависеть судьба многих семей, в чей дом 
пришла беда. Адрес комитета: 103265, г. 
Москва, Охотный ряд, д. 1. 

Инициатива

Исключен из партии
Решением Бюро Совета  регионального отделения партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ в Мурманской области от 26 января 2011 года по основаниям, 
предусмотренным  ст. 7  и ст. 10.1 Устава партии, за действия, наносящие 
вред политическим интересам партии и дискредитирующие партию, Вале-
рий Страхов исключен из рядов СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. За данное ре-
шение члены Бюро Совета проголосовали единогласно.

Пишите в Госдуму, убеждайте депутатов



Шло время, 15-процентное сокращение 
в 2010 году бюджетного финансирования 
муниципалитетов области и бюджетных ор-
ганизаций, произведенное губернатором,  
все более наглядно ухудшало их положе-
ние. Затрещала по швам программа подде-
ржки села. Один лишь пример. Для теплич-
ного комбината в Туломе в бюджете года 
было заложено 20 миллионов рублей, и 
энергетики готовы были продолжать обес-
печение предприятия, однако оно было за-
крыто. Несмотря на проведенную прежде 
модернизацию и вследствие этого сущест-
венное сокращение энергетических затрат, 
70 его тружеников остались без работы, 
а население - без популярной продукции, 
благодаря которой удавалось сдерживать 
рост цен на свежие овощи и зелень. Не 
говоря уже о том, что качество было куда 
лучше привозного. 

Фракция «Справедливая Россия» в обл-
думе не раз поднимала вопрос о недопус-
тимости внесения изменений в Закон о 
бюджете без согласования с региональным 
парламентом, который принимал Закон. Од-
нако пробить броню единогласия депутатов 
«Единой России» не удавалось. Солидарно 
со «Справедливой Россией» выступали и 
депутаты других оппозиционных фракций, 
и независимый депутат Олег Алексеев. Но  
оппозиция все равно оставалась в мень-
шинстве.

А процесс оптимизации продолжался и 
приносил свои весьма горькие плоды. Все 
так же с подачи губернатора и минфина, 
с нарушением норм бюджетного законода-
тельства.

В октябре 2010 года депутат облдумы 
Владимир Ахрамейко по поручению фрак-
ции «СР» обращается к прокурору области 
Максиму Ершову с просьбой провести про-
верку по вопросам финансирования рас-
ходных обязательств, утвержденных Зако-
ном «Об областном бюджете на 2010 год и 
на плановый период 2011 и 2012 годов» и 
подлежащих исполнению в 2010 году.

В ответе прокуратуры от 1 декабря со-
общается:

«Проведенной проверкой установлены 
факты ненадлежащего соблюдения орга-
нами государственной власти Мурманской 
области норм бюджетного законодательс-
тва, в связи с чем прокурором области 
губернатору Мурманской области внесено 
представление об устранении выявленных 
нарушений». 

Настойчивый депутат вновь пишет проку-
рору с просьбой предоставить более под-
робную информацию о выявленных нару-
шениях.

На сей раз ответ занял  две страницы. 
Их содержание достойно пристального вни-
мания. 

Констатируется, что правительством 
Мурманской области утверждено 29 дол-
госрочных целевых программ, 1 адресная 
инвестиционная программа, 2 адресных 
программы и 30 ведомственных целевых 
программ. Региональным законом о бюд-
жете на их реализацию в 2010 году предус-
мотрены средства областного бюджета в 
объеме 4 538 491,8 тысяч рублей. То есть 
более четырех с половиной миллиардов.

Вместе с тем, сообщает прокуратура, 
«финансирование долгосрочных целевых 
программ по состоянию на 01.10.2010 года 
составило 35,76%  от годовых значений, 
по двадцати программам финансирование 
составило менее 10%, а восемь программ 
вообще не финансировались». Далее при-
водится расшифровка по отдельным пози-
циям.

К примеру, на обеспечение  жильем мо-
лодых семей области в 2010 году было 
предусмотрено 45 567,00 тыс. рублей. Из 
бюджета к 1 октября выделено 791,32 тыс., 
что составляет 1,7% от предусмотренных 
бюджетом расходных обязательств.  1,7%! 

Давайте улучшать демографическую ситуа-
цию в регионе!

Переходим к другой региональной целе-
вой программе «Профилактика правонару-
шений в Мурманской области на 2009-2011 
годы». Законом на 2010 год предусмотрено 
выделение 16 422,80 тыс.рублей, к 1 ок-
тября профинансировано всего 57,50 тыс. 
Это 0,3%! Преступность, по информации 
УВД,  растет, но до этого правительству 
дела нет.

Выявлено полное отсутствие финансиро-
вания программных мероприятий из облас-
тного бюджета муниципальному образова-
нию Ловозерский район по долгосрочной 
целевой программе «Социальное развитие 
села Мурманской области на 2009-2011 
годы». Как-нибудь обойдутся в глубинке 
без развития.

Ненадлежащим образом реализуется ве-
домственная целевая программа «Обес-
печение безопасности государственных 
областных учреждений здравоохранения 
и социального обслуживания населения 
Мурманской области на 2010-2012 годы». 
Так вроде бы ничего особенного не слу-
чилось…

Комплексная безопасность учреждений 
системы образования была профинансиро-
вана к 1 октября лишь на 24% от пре-
дусмотренных бюджетом расходных обяза-
тельств. Да авось пронесет и здесь!

В сфере ЖКХ недофинансировались ме-
роприятия по двум программам – адресной 
и целевой. В том числе, в части подготовки 
ЖКХ к работе в осенне-зимний период. 
Надоели эти старые трубы и котельные!

Какой вывод делает прокуратура? «Вы-
явленные нарушения свидетельствуют 
о ненадлежащем выполнении исполни-
тельными органами государственной 
власти Мурманской области бюджетных 
полномочий, установленных Бюджет-
ным кодексом Российской Федерации и 
региональным законом о бюджете, что 
повлекло ущемление гарантированных 
законом прав граждан. В связи с изло-
женным 01.12.2010 прокурором области 
губернатору Мурманской области внесе-
но представление об устранении выяв-
ленных нарушений, которое находится 
на рассмотрении».

Так в чем, скажите, не правы депутаты 
фракции «Справедливая Россия», последо-
вательно и настойчиво пытающиеся объ-
яснить и депутатам из «партии власти», и 
населению области, что негоже губернато-
ру и возглавляемому им правительству так 
обращаться и с законом, и с гражданами, 
чьи права ущемляются? 

Народ, судя по откликам на публикации 
в нашей газете, разделяет позицию и тре-
вогу наших депутатов. Но власть его, похо-
же, слышать не желает. 

Не покидает ощущение, что нынешнее 
правительство области, стремясь завоевы-
вать высокие рейтинги в глазах федераль-
ных властей отчетами об успешно проводя-
щейся оптимизации расходов, совершенно 
забывает, что сэкономленные средства 
предназначались на решение жизненно 
важных проблем тысяч наших земляков. И 
ведет себя так, будто вынимать эти деньги 
губернатору и министрам надо из собс-
твенного  кармана, да при этом еще будто 
дать в долг, не будучи уверенными, что 
его вернут.  

Простите, господа, но это вы должны 
населению области, которое выбирало не 
вас, а депутатов областной думы, утверж-
дающих бюджет. И долгов вы, судя по ито-
гам  прокурорской проверки, сумели за 
короткое время накопить немало. Иные 
их уж не вернут, поскольку покинули наш 
край после кратковременного правления 
на хорошо оплачиваемых должностях.

Нина МИХАЙЛОВА.

3Справедливая РОССИЯ• ПОДРОБНОСТИ№ 33, Февраль 2011

Для иных закон - 
что дышло

Еще в марте прошлого года, когда губернатор Дмитриенко 
начал процесс оптимизации расходов бюджетных средств, лидер 
мурманских справедливороссов Александр Макаревич говорил в 
интервью нашей газете: «Экономить бюджетные средства надо. Но не 
за счет социальных служб и программ. И уж тем более недопустимо 
без санкции областной думы проводить тотальную ревизию закона    
о бюджете, которая ущемляет права жителей области».

Комментирует Владимир  АХРАМЕЙ-
КО:

- Ковдорский городской округ был обра-
зован в соответствии с областным законом 
в 2005 году. И тогда мы полагали, что это 
правильное решение на пользу всех насе-
ленных пунктов большого и разбросанного 
района, в котором имеются пять неболь-
ших поселков. Создавать в них отдельные 
муниципальные образования было бы не-
рационально и затратно, могла повторить-
ся ситуация, как в Кандалакшском райо-
не, где большие средства тратятся только 
на содержание органов муниципальной 
власти, постоянно возникают конфликты 
интересов, а страдает, в конечном счете, 
население. 

Но в Ковдорском городском округе про-
явилась другая проблема. Особые прави-
ла  распределения средств из областного 
бюджета для  муниципальных образований 
с таким статусом не позволяют в достаточ-
ной степени поддерживать инфраструк-
туру маленьких поселков: содержание 
фельдшерско-акушерских пунктов и объ-
ектов культуры, ремонт дорог, обеспечение 
транспортного сообщения, благоустройс-
тво и многое другое. В администрации под-
считали, что в силу особенностей финан-
сирования округ не получает ежегодно на 

эти цели из областного бюджета около 31 
миллиона рублей. Вопрос надо решать, не-
обходимо вносить для Ковдорского городс-
кого округа, с учетом его географической и 
демографической специфики, поправки в 
порядок финансирования. Наша фракция 
начала формировать предложения, с кото-
рыми мы будем выходить на губернатора, в 
минфин области.

И, конечно, совершенно особая история с 
Риколатвой. Еще в 2005 году было принято 
постановление правительства Мурманской 
области о переселении жителей поселка 
за счет средств федерального бюджета. 
Правительство области дважды обраща-
лось в Правительство РФ с предложением 
признать населенный пункт Риколатва за-
крывающимся. Но там считают, что осно-
ваний недостаточно и надо искать другие 
пути - развивать какое-то производство и 
тому подобное. Но других путей не видно, 
большинство жителей уже определились, 
куда они хотели бы переехать - в основном, 
на малую родину. Произведены расчеты 
необходимых на расселение бюджетных 
затрат - это около 300 миллионов рублей. 

В нашем областном бюджете образова-
лись солидные дополнительные доходы 
- только переходящий остаток средств с 
2010 года составил порядка 7 миллиардов 
рублей.  И позиция фракции «Справедли-

вая Россия»  в Мурманской областной думе 
такова: губернатору надо выходить снова 
в Правительство РФ с предложением по 
расселению Риколатвы. Область могла бы 
профинансировать  150 миллионов, еще 
150 -  федеральный бюджет. 

Наталья ЛЕЩИНСКАЯ дополняет кол-
легу по депутатской фракции:

- 340 человек, 180 семей не знают, что 
делать, и не видят перспектив. Несмотря 
на то, что расходы на содержание Риколат-
вы составили в 2009 году более 25 милли-
онов рублей, а в 2010 - около 38 миллионов, 
назвать жизнь в поселке полноценной ни-
как нельзя. Транспортное сообщение очень 
плохое, а расстояние до ближайшей дороги 
с твердым покрытием 17 км, до Ковдора 
около 70. До февраля этого года существо-
вал фельдшерско-акушерский пункт, очень 
нужный жителям пожилого возраста, ко-
торых  в поселке большинство. Теперь его 
закрывают. Постоянно существует угроза 
остаться без отопления и горячей воды, 
поскольку местная котельная «дышит на 
ладан». На встречу с нами пришли около 
40 жителей Риколатвы, и все они спраши-
вают: как жить дальше? 

И, конечно, меня, как врача, беспокоит 
в целом ситуация со здравоохранением в 
этом районе. Ковдорская ЦРБ укомплекто-
вана медицинскими специалистами всего 
на 38%, нет лор-врача, уролога, кардиоло-
га, пульмонолога. Молодежь сюда не едет, 
в том числе по причине низкой зарплаты. 
По программе модернизации здравоохра-
нения ЦРБ будет входить в мончегорский 
куст, планируется дополнительное оснаще-
ние больницы оборудованием, ремонт, но 
без обеспечения кадрами все это не даст  
результата.

А о низкой  заработной плате говорили 
не только врачи, но и учителя, с которы-
ми мы также встречались. Позиция нашей 
фракции хорошо известна.  Мы настаивали 
при обсуждении бюджета 2011 года на по-
вышении зарплат работникам бюджетной 
сферы на 17,5%, причем уже с декабря 
2010 года, и,  подчеркиваю, всем работни-
кам бюджетной сферы.  «Единая Россия» 
нас, как известно, не поддержала.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ продолжит 
целенаправленную работу по всем назван-
ным направлениям.  

P.S. Несколькими днями позже в Ковдо-
ре побывал губернатор Д. Дмитриенко. В 
многочисленных репортажах и отчетах о 
его поездке ни слова не было сказано о 
проблемах, которые анализируют депута-
ты фракции «Справедливая Россия». 

Наталья ИВАНОВА.

Риколатву надо расселять

Два дня в конце января изучали ситуацию  в Ковдорском районе 
депутаты фракции «Справедливая Россия» Александр Макаревич, 
Владимир Ахрамейко, Наталья Лещинская и Юрий Паюсов. По 
итогам встреч с руководством муниципального образования, 
депутатами Совета, медиками, учителями в Ковдоре, посещения  
поселка Риколатва, они определили основные болевые моменты. 

Выводы депутатов «Справедливой России» подтверждает областная прокуратура
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Вот уже несколько недель 
муниципальная газета 

предлагает своим читателям 
«пожевать» ту или иную тему. 
Причем  заголовки к некоторым 
материалам отдают не только 
провокацией, но и просто клеве-
той в адрес тех или иных персон. 
Это говорит о том, что «черные» 
политтехнологи вышли на тропу 
предвыборной войны.  А в ней, 
как они уже доказали, все средс-
тва хороши.  Особенно для до-
стижения такой «хлебной» цели, 
как очередная победа  «Единой 
России».  Воплощать эту задачу 
в жизнь  на фоне массового об-
нищания народа политтехноло-
гам становится все трудней. Вот 
и идут в ход всевозможные улов-
ки и передергивания с исполь-
зованием официальных средств 
массовой информации.

К примеру, в одном из номеров 
«Кольского слова» была опубли-
кована статья «Кто вернет по-
селку душу» о ДК «Энергетик» 
в Мурмашах. Радостным подза-
головком к ней стоят строчки 

«новое здание Дома культуры 
в Мурмашах построят за год». 
Материал, прямо скажем, про-
изводит странное впечатление. 
Такое чувство, что писали его 
два разных человека. В начале 
статьи автор  описывает долгую 
историю о несостоявшейся пос-
ле пожара реконструкции «Энер-
гетика». 

Потом он переходит к тому, 
каким замечательным был этот  
ДК, и как много у мурмашинцев 
связано с ним хороших воспоми-
наний. Дом культуры и в самом 

деле является исторической до-
стопримечательностью посел-
ка. Ведь построен он был  в 30-х 
годах прошлого века руками по-
литзаключенных и репрессиро-
ванных. И вдруг в конце статьи, 
автор (или авторы?), словно бы 
махнув рукой: «Да ну его, этот 
«Энергетик», начинает  рассы-
паться в благодарностях облас-
тному правительству и губерна-
тору Дмитриенко. За то, что те 
решили вместо реконструкции 
старого Дома культуры осчас-
тливить  мурмашинцев новым 
культурно-досуговым центром. 

При этом автор статьи то ли по 
не знанию, то ли умышленно ута-
ил ряд фактов. Так, он почему-то 
не написал, что еще в 2008 году  
депутат облдумы от Кольского 
района Константин Попов пред-
ложил поправку в бюджет-2009 о 
выделении на реконструкцию ДК 
«Энергетик» 5 миллионов рублей. 
Поправку дума утвердила. 

Не посчитал нужным автор 
рассказать и о том, что  депута-
ты от «Справедливой  России» не 

единожды ставили перед губер-
натором Дмитриенко вопрос о ДК 
«Энергетик». В 2009 году фракция 
«СР» в облдуме поддержала сво-
их однопартийцев из Мурмашей  
(Олега Поступинского, Федора 
Войтова, Ольгу Богданову, Игоря 
Гуменного, Анатолия Иванова и 
Андрея Чернова) и на встрече с 
главой региона предложила вы-
делить средства на реконструк-
цию. На эти цели в областном 
бюджете нашлось 17 миллионов 
рублей. К слову, и в бюджете Мур-
машей местные депутаты предус-

мотрели 10 миллионов рублей на 
восстановление Дома культуры, 
да еще 5 миллионов добавили в 
2010 году. Была даже разработа-
на проектно-сметная документа-
ция (ПСД) и проведен конкурс на 
выбор подрядчика. 

Потом начались непонят-
ные игрища вокруг этой 

истории. После получения ПСД в 
2010 году из области в Мурмаши 
целевым назначением пришли 
17 миллионов рублей. Вместе с 
15 миллионами своих средств на-
бралась кругленькая сумма - 32 
миллиона. Но так как на все ра-
боты нужно было 138 миллионов 
рублей, администрация поселка 
попросила область подтвердить, 
что в 2011 году  будут выделены 
очередные ассигнования для за-
вершения реконструкции.  Чтобы 
не получилось как в Мурманске, 
где ремонт ДК имени Кирова 
длился более 10 лет.

Но вместо подтверждения из 
регионального министерства 
строительства пришло письмо, в 
котором предлагалось…  не ре-
конструировать ДК «Энергетик», 
а построить новый культурно-до-
суговый центр. Поняв, что без бу-
дущего финансирования не име-
ет смысла начинать ремонтные 
работы, власти Мурмашей вы-
нуждены были вернуть 17 мил-
лионов обратно в область. Ни на 
что другое потратить их они не 
имели права. А из-за того, что ос-
тавшиеся 15 миллионов «завис-
ли» в бюджете Мурмашей,  по-
селку не поступало ни субсидий, 
ни дотаций из областной казны. 
Финансисты из регионального 
правительства старательно де-
лали вид, что мурмашинцы прос-
то «жируют», и дополнительных 
денег не давали. Местным влас-
тям пришлось перекинуть эти 
средства на не менее важное 
дело - ремонт тротуаров.

Но все же мурмашинские де-
путаты  идею о реконструкции 
не похоронили, а направили об-
ращения губернатору Дмитриен-
ко и в региональные отделения 
четырех парламентских партий 
- СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
КПРФ, ЛДПР и «ЕР». В нем они 
написали, что предлагаемый 
областным минстроем типовой 
проект нового центра предусмат-
ривает всего  250 посадочных 
мест при общей площади здания 
около 1000 квадратных метров. 
В сравнении со старым Домом 
культуры с площадью в почти 

2700  кв. м и зрительным залом 
на 355 мест  новый центр  для 
15-ти тысяч мурмашинцев -  не 
лучший вариант. Ведь согласно 
распоряжению Правительства 
РФ от 13.07.2007 года, социаль-
ные нормативы предусматрива-
ют минимально количественную 
величину зала учреждения куль-
туры из расчета 50 зрительских 
мест на 1 тысячу населения, т. 
е.  необходим зал на 750 мест.  
Поэтому Совет депутатов посчи-
тал, что новое строительство, не 
обеспечивающее минимальные 
нормативы, нецелесообразно.

В сентябре  2010-го  в кольскую 
и региональную общественные 
приемные СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ поступило обращение 
от жителей Мурмашей.  Кстати, 
о нем районная газета также не 
написала ни строчки. Видимо, 
не заметила этого факта. Почти 
две тысячи подписей собрали 
мурмашинцы в защиту своего 
культурного и исторического 
наследия - ДК «Энергетик». В 
обращении есть такие строки: 
«Сейчас в период кризиса, ког-
да одно за другим закрываются 
предприятия поселка, мы оста-
емся без работы, многие поте-
ряли веру в завтрашний день. 
Мы уверены, что реконструкция 
здания ДК «Энергетик» может 
стать символом возрождения 
поселка, символом нашего об-
щего процветания, уверенности 
в завтрашнем дне…».

Разделяющий мнение мур-
машинцев и их депутатов 

руководитель фракции «Спра-
ведливая Россия» в Мурманской 
облдуме Александр Макаревич  
направил губернатору очередное  
обращение. В нем он предложил  
учесть пожелания жителей Мур-
машей и народных избранников. 
Как указано в письме депутата: 
«Ко мне поступают устные и пись-
менные обращения жителей п. 
Мурмаши с просьбой оказать со-
действие и восстановить здание 
ДК «Энергетик». История этого 
здания неразрывно связана с ис-
торией поселка и Кольского полу-
острова...  Дом культуры «Энер-
гетик» дорог жителям поселка и 
как архитектурное сооружение, 
и как памятник культуры». Также 
депутат напомнил главе регио-
на Дмитриенко, что на встрече с 
фракцией «СР» тот обещал пред-
принять все меры для восстанов-
ления Дома культуры. О  решении 
Александр Макаревич попросил  

проинформировать…
В ответ депутату пришло пись-

мо, опять из минстроя, в котором 
сообщалось, что предусмотрены 
средства на разработку про-
ектно-сметной документации 
на… строительство в Мурмашах 
культурно-досугового центра, 
которое планируется осущест-
вить в 2011 году. Ведомственной 
целевой программой «Культура 
Мурманской области» на 2011-
2013 годы предусмотрено аж 
47,5 миллиона рублей.

Ну что тут можно сказать?  
То ли у властей со слухом 

не все в порядке, то ли они по 
привычке считают, будто им 
видней, что мурмашинцам нуж-
но. Также можно добавить - на 
новый центр запланированных 
средств однозначно не хва-
тит! А если посмотреть, КАК в 
области в последние годы  ве-
дется строительство,  в голову 
приходят совсем не радостные 
мысли. Если вы, уважаемые чи-
татели, ознакомитесь со статьей 
о возведении детского сада в 
Полярных Зорях на 1-й странице 
нашей газеты,  то наверняка о 
многом задумаетесь. 

Еще предлагаем вспомнить, как 
начинал строиться в Мурманске 
легкоатлетический манеж. Заяв-
лен он был как инвестиционный 
проект, потом стал полностью 
бюджетным. Вначале говорилось, 
что на строительство нужно 60 
миллионов рублей. Позже речь 
шла уже чуть ли не о миллиарде. 
В итоге 110 миллионов бюджет-
ных рублей оказались попросту 
закопаны в Долине Уюта. И поны-
не скелет спортивного комплекса 
служит наглядным памятником  
чиновничьему разгильдяйству,  
бесхозяйственности и кое-чему 
такому, что подпадает под Уго-
ловный кодекс…

В обращении мурмашинцев  
есть и такие строки: «…Боль-
шинство жителей поселка  с 
большим уважением относится 
к истории Мурмашей, к его ис-
торическим памятникам, куль-
турному наследию предыдущих 
поколений, к памяти жертв 
политических репрессий 30-х 
годов ХХ века, и они не готовы 
ради сиюминутных интересов 
согласиться на снос или медлен-
ное разрушение такого памятни-
ка, как ДК «Энергетик».

Смогут ли это понять те, кто 
сегодня занимает в прави-

тельстве области  ключевые пос-
ты, пока вопрос открытый. Ведь 
в большинстве своем это люди 
пришлые. Они не связаны  с  на-
шей северной землей ни корня-
ми, ни историей, ни памятью. И 
все же хотелось бы надеяться, 
что благодаря их действиям мо-
лодое поколение мурмашинцев 
не превратится в «Иванов, родс-
тва не помнящих».

Напоследок хотелось бы поже-
лать всем жителям Заполярья 
читать и смотреть официаль-
ные средства массовой инфор-
мации с определенной долей 
критичности. Это в полной мере 
относится и к районной газете, 
которой впору менять название. 
Кстати, в народе ее уже назы-
вают «НЕкольское слово». В пе-
риод выборов таким СМИ особо 
свойственно рассказывать не о 
том, что происходит на самом 
деле, а вбивать в головы граж-
дан «нужную» информацию. Ну 
а кому она нужна, вы и сами 
разберетесь, когда оглянетесь 
вокруг. И не забывайте о бес-
платном сыре, который к тому 
же может оказаться  еще и с 
тухлятинкой…

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

«Черные» политтехнологи  
вышли на тропу войны

Депутат Совета депутатов п. 
Мурмаши Олег Поступинский: 
«Материал в «Кольском слове» 
меня, как депутата, просто ос-
корбил. Думаю, коллеги по де-
путатскому корпусу разделяют 
мое мнение. Получается, что 
все наши усилия по восстанов-
лению исторического памятника 
в Мурмашах никому не нужны?  
По крайней мере, так считает 
районная газета. Вот только жи-
тели поселка придерживаются 
другого мнения. Ко мне уже не 

раз подходили мурмашинцы и говорили: «Если работы по 
реконструкции начнутся, мы согласны бесплатно помо-
гать: нужно  убрать снег - будем убирать, нужно выносить 
мусор - будем выносить». Думаю, что «Кольскому слову» 
не стоит выдавать  точку зрения определенных кругов за 
мнение всех жителей Мурмашей.

Сегодня можно смело утверждать, что агитационный, 
вернее, антиагитационный период  в Кольском районе 
начался задолго до объявления его официального 
старта  в начале февраля. Одно из доказательств тому 
- январские номера районной газеты «Кольское слово».  
Рупор местной власти, существующий на бюджетные 
средства,  прилично увеличился в тираже, да еще  с 
какого-то перепугу стал доставляться жителям района 
бесплатно. Но наш народ  на собственном опыте  не 
раз убеждался, что бесплатный сыр бывает только в 
мышеловке. Особенно когда его предлагают власть 
имущие. И неважно, в какую упаковку он завернут - 
в  красивый яркий фантик  или невзрачную газетную 
бумагу. Мышеловка от этого не перестает быть 
мышеловкой…

Может, когда-нибудь ДК «Энергетик»  возродится?
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Вопрос, заданный нашим 
читателем Дмитрием Стру-
няшевым, актуален для всех 
владельцев личных автомо-
билей и юридических лиц. 

- Можно узнать, были 
ли рассмотрения закона 
о транспортном налоге в 
областной думе? Почему 
нельзя освободить от уп-

латы транспортного налога вла-
дельцев легковых автомобилей 
с мощностью двигателя до 150 
лошадиных сил включительно, 
как это сделали депутаты Тюмен-
ской областной думы? Известно, 
что Федеральный закон с 2011 
года предоставил право зако-
нодательным органам власти 
субъектов РФ устанавливать по-
ниженные ставки налога, вплоть 
до нулевой,  в отношении таких 
автомобилей. Уменьшение ставки 
налога позволит хотя бы нивели-
ровать увеличение финансовой 
нагрузки на владельцев авто-
транспорта, которое возникло в 
связи с повышением акцизов на 
нефтепродукты.

- Фракцией «Справедливая 
Россия» в Мурманскую област-
ную думу внесен законопроект 
«О внесении изменений в закон 
Мурманской области «О транс-
портном налоге», - отвечает  раз-
работчик законопроекта,  депу-
тат от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Владимир Ахрамейко. - Ни прави-
тельство области, ни депутаты 
других фракций с этой инициати-
вой не выступали. 

Мы считаем, что на фоне повы-
шения акцизов на нефтепродук-
ты, которое будет производиться 
в течение трех лет, и постоянного 
роста цен на бензин необходимо 
облегчить финансовое бремя для 
граждан и организаций. В нашей 
области оно, как известно, осо-
бенно велико, поскольку стои-
мость бензина - одна из самых 
высоких в стране. 

Разработанный нашей фрак-
цией законопроект  предусмат-
ривает  освобождение от транс-
портного налога владельцев 
автомобилей с мощностью двига-
теля до 150 л. с.  Для остальных 
транспортных средств предла-
гается уменьшить ставку налога 
вдвое.  Мы считаем, что эта мера 
позволит сдерживать тарифы на 
перевозку пассажиров (с учетом 
льготных категорий) транспорт-
ными организациями, обслужи-
вающими по договорам  установ-
ленные маршруты. Это позволит 
также сдерживать рост цен на 
продукты, перевозимые транс-
портными средствами малой 
вместимости. 

Мы ждем ваших звонков  
в редакции газеты «Спра-
ведливая Россия: Мурманск 
и Мурманская область» по 
средам с 14 до 17 часов. Те-
лефон 45-36-63.

Созданный год назад  
Молодежный совет 
регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ провел очередное 
заседание. Председатель 
совета Александр Павликов 
отчитался перед коллегами 
за прошедший период 
- рассказал, в каких 
акциях и мероприятиях 
молодежь СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ принимала 
участие. Их состоялось 
немало, и все они были 
не только интересными, 
но и полезными, так как 
преследовали главную 
цель - активное вовлечение 
молодежи в общественную 
и политическую жизнь  
региона и страны. 

Как подчеркнул Александр 
Павликов: «Фактическое от-
сутствие внятной молодежной 
политики на государственном 

уровне привело к тому, что 
молодое поколение оказа-
лось предоставленным самому 
себе.  Это негативно влияет 
на  процессы, которые проис-
ходят в обществе. Ведь те же 
столкновения на Манежной 

площади произошли в том чис-
ле и потому, что молодежь не 
чувствует себя социально за-
щищенной, востребованной и 
нужной государству. А раз так, 
она начинает решать пробле-
мы по-своему, так, как она это 

видит и понимает. Я убежден - 
молодежью нужно заниматься 
последовательно и постоянно,  
а не только посредством  ка-
ких-то отдельных муниципаль-
ных или государственных про-
грамм».

После обсуждения отчета 
молодые партийцы избрали 
новые руководящие органы, 
так как Александр Павликов 
сложил полномочия председа-
теля ввиду возраста. Теперь 
возглавлять Молодежный со-
вет будет Александр Волоц-
ков, его заместителем избрана 
Юлия Комлева. Справедливо-
россы приняли молодежную 
программу регионального от-
деления партии на 2011 год, в 
которой обозначены основные 
направления молодежной по-
литики регионального отделе-
ния. Также партийцы обсудили 
и утвердили план мероприятий 
на первое  полугодие.

Наш корр.

Чувствуя себя ненужной государству, 
молодежь решает проблемы по-своему

29 декабря 2010 года состоялось первое заседание 
Молодежного парламента, после которого очень 
хотелось принять душ, дабы смыть с себя запах 
циничности и бюрократизма. Однако, все по порядку.

Такое впечатление, что дата проведения заседания была на-
значена не случайно. Оно состоялось аккурат перед Новым го-
дом, когда многих занимают совсем другие вопросы. К тому же, 
широкому кругу парламентариев о нем стало известно лишь 
за неделю. Поэтому можно предположить, что на заседании 
должны были присутствовать только «нужные» люди. В итоге, 
три человека не пришли.

Материалы заседания были выданы за 10 минут до его на-
чала. Ни проектов постановлений, ни пояснительного списка 
членов Молодежного парламента (МП), ни элементарной по-
вестки участникам заранее не предоставили. Хотя приглаше-
ния предварительно рассылались по почте! На мой взгляд, это 
тоже повод задуматься. 

Позже в личном разговоре с работником аппарата МОД я 
выяснил, что известие о проведении заседания было неожидан-
ностью и для них самих, поэтому пришлось работать в авральном 
режиме. Вывод: кому-то был очень выгоден подобный информа-
ционный вакуум. Сам собой напрашивается вопрос - КОМУ? Од-
нако, далее.

В большом зале заседаний Мурманской облдумы, где должно 
было проходить столь значимое для молодежи мероприятие, мне 
в глаза бросилась одна особенность: часть парламентариев рас-
положилась отдельной  группой, явно  обговаривая предстоящее 
событие. Позже выяснилось, что это представители «ЕР». Осталь-
ные ребята сидели за столами, пытаясь выхватить из достаточно 
обширной документации нужную им информацию.

Открыл заседание председатель Мурманской областной думы 
Евгений Никора. После его одухотворенной речи о важности про-
исходящего в глазах ряда присутствующих угадывалось слепое 
благоговение и готовность сделать  все, что он скажет. 

Одним из первых парламентарии рассмотрели вопрос о выборах 
председателя МП. Сославшись на рекомендации девяти членов 
Молодежного парламента, Евгений Никора рекомендовал Юлию 
Романюк, естественно,  члена «ЕР». 

На мои вопросы о том, чем она собирается заниматься  как ру-
ководитель общественного органа, я получал достаточно неясные 
ответы от Юлии и вполне конкретные от спикера облдумы. А по-
тому у меня сложилось впечатление, что решение по кандидатуре 
было принято  задолго до заседания. 

А если учесть, что многие присутствующие даже не были зна-
комы друг с другом и у них не было ни времени, ни возможности 
предварительно обсудить кандидатуру председателя, то можно 
сказать, что для многих молодых парламентариев сражение было 
проиграно, так и не успев начаться. Заместителями председателя 
стали два члена «ЕР» и один от ЛДПР.

Нужно отдать должное спикеру областной думы. Думаю, он пре-

красно осознавал, что, «агитируя» таким образом за Романюк, 
спровоцирует политический раскол в рядах МП. Что, собственно, 
и произошло. Хотя в интервью ГТРК «Мурман»  Евгений Никора 
заявил: «Я не думаю, что они разойдутся по фракциям. Более 
того, мне бы этого не хотелось. Другие задачи у молодежного пар-
ламента. Безусловно, есть представители различных политичес-
ких партий. Но задача молодежного парламента  формировать 
молодежную политику, она должна быть не политизирована».

А теперь я предлагаю вам забавную арифметику. Всего в МП 
26 членов. Из них 12 членов «ЕР» и ее сторонников (46%), 2  - 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ (8%), по одному члену от ЛДПР и 
КПРФ (по 4%), остальные 10 человек - беспартийные (38%). Таким 
образом, не исключен вариант, что даже при полном кворуме бу-
дут приниматься решения, нужные «ЕР». 

...Итак, за несколько часов была разыграна банальная шахмат-
ная партия с затасканными этюдами. Ничего нового. Безоговороч-
ная победа «ЕР», сообщения в СМИ о создании еще одного «де-
мократического» органа и, на мой взгляд, полностью загубленная 
на корню идея о реальном участии молодежи в жизни региона.

Остается один лишь вопрос, который задавал еще Чернышевс-
кий  - что делать? По моему мнению, выход один - конструктивная 
работа не погрязнувших в порочной практике продавливания нуж-
ных решений  молодых парламентариев, которые смогут обозна-
чать нужные для молодежи перспективы развития и продвигать 
их через тернии на суд Мурманской облдумы. Хотя, думаю, что и 
это не будет гарантировать успеха кампании «Молодежный пар-
ламент». А жаль…

Данил ВЕРЕМЧУК,  
член Молодежного совета регионального отделения  

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,  
член Общественного молодежного парламента  

при Мурманской областной думе.

Банальная шахматная партия 
с затасканными этюдами

День звонка

Точка зрения

Спасибо!
От всего сердца благодарим 

депутата Мурманской областной 
думы  от фракции «Справедли-
вая Россия» Наталью Владими-
ровну Лещинскую за оказанную 
помощь  и содействие в  спасе-
нии здоровья и жизни нашего  
родственника -  Евгения Зале-
сова. Здоровья Вам и счастья!

С уважением,  семьи  
Залесовых, Дятловых, 

Тимоховых.
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 Пришли по конкурсу, 
уйти должны насильно

Версию  ООО «Интерполюс-
монтаж» (для краткости будем 
также использовать аббревиа-
туру «ИПС-М») о происходящих 
событиях мы узнали подробно  со 
слов его руководителей.

Все многоквартирные дома в 
Зашейке переданы в управление 
этой компании в результате кон-
курса  29 января 2008 года. Собс-
твенники жилфонда в Африканде 
выбрали эту компанию,  воспользо-
вавшись своим законным правом. 
А прежде дома в обоих населен-
ных пунктах обслуживались ООО 
«Норд-Сервис», которое управля-
ет практически всем жилфондом  
в городе Полярные Зори. 

В 2008 году  «Норд-Сервис» 
легко  отказался от старого запу-
щенного жилфонда Зашейка, где, 
к тому же, образовались большие 
долги населения, прежде всего, 
проживающего в муниципальных 
квартирах. В общем, избавился 
от «головной боли». 

«ИПС-М» взялся за работу 
всерьез, в его штате есть все не-
обходимые службы, в том числе 
круглосуточная аварийно-диспет-
черская, и все необходимые специ-
алисты. Были созданы техучастки, 
появилась возможность оператив-
но реагировать на нештатные си-
туации, своевременно оказывать 
услуги, как бесплатные, так и 
платные. Население на качество 
обслуживания не жаловалось.

Но с 10 по 29 сентября 2010 года 
в поселках Африканда и Зашеек 
состоялось заочное голосование 
по смене управляющей компа-
нии. Инициатива принадлежала 
администрации города Полярные 
Зори.  Руководство «ИПС-М» 
было поставлено в известность о 
том, что с 1 ноября оно более не 
является управляющей компани-
ей в этих населенных пунктах. 

Достаточно отключить 
горячую воду

Что предшествовало событиям? 
5 августа по кабельному телеви-
дению вышел репортаж о том, 
что ОАО «Тепловодоснабжение» 
(«ТВС»)  еще в июне отключило го-
рячую воду в поселках  по причине 
долгов за электроэнергию. В связи 
с этим «ТВС» не может погасить, в 
свою очередь, задолженность пе-
ред ОАО «Колэнергосбыт». Потом 
был второй репортаж. Единствен-
ным виновником произошедшего 
телевидение,  местная и ведомс-

твенная газеты  назвали «Интер-
полюсмонтаж». 

Население, как известно, в 
таких случаях не очень-то горит 
желанием разобраться, кто прав, 
кто виноват. Его интересует одно: 
если мы платим, то должны полу-
чать услугу. Жители обратились 
в суд и прокуратуру по поводу от-
ключения горячей воды. Обе инс-
танции признали действия «ТВС» 
незаконными и обязали вернуть 
людям коммунальное удобство. 
Что и было  сделано в августе по 
решению суда.

Когда производилось отключе-
ние горячей воды, задолженность 
населения поселков управляющей 
компании составляла порядка 30 
млн рублей, а она должна была 
«ТВС», по сведениям теплоснаб-
жающей организации, не более 43 
млн рублей. Юристы «ИПС-М»  в  
арбитражном суде Санкт-Петер-
бурга сумму долга уменьшили на 
1,5 млн рублей. Теперь этот про-
цесс продолжится в судах высшей 
юрисдикции. 

По словам юриста компании 
«ИПС-М» Игоря Григоращенко, 
со стороны ОАО «Тепловодоснаб-
жение» не соблюдались условия 
договора с  ООО «Интерполюсмон-
таж». В соответствии с ним счета 
должны выставляться из расчета 
1/12 ежемесячно, но «ТВС» в ото-
пительный период предъявляло 
огромные суммы, летом же не вы-
ставляло счета  вовсе. 

Кроме того, обнаружился ряд 
несоответствий в счетах-факту-
рах «ТВС». И фактическая задол-
женность УК должна быть значи-
тельно меньше - порядка 20 млн 
рублей. 

Но на фоне ярко выраженного 
недовольства населения  отклю-
чением горячей воды админис-
трация города Полярные Зори с 
подведомственной территорией 
перевела все стрелки на «ИПС-М»  
и начала кампанию по его вытес-
нению с рынка услуг ЖКХ.

Ба, знакомые  
все лица!

Вначале можно было предпо-
ложить, что в поселки вернется 
«Норд-Сервис». Однако в бюлле-
тенях для заочного голосования 
появилось название «Норд-Сер-
вис Плюс».

Эта компания зарегистрирова-
на как юридическое лицо лишь в 
августе 2010 года. То есть населе-
нию было предложено довериться 
только что созданному предпри-
ятию, у которого не имелось ни 
специалистов, ни материальной 

базы,  и на тот момент в штате 
числился  лишь один работник 
- исполнительный директор С. Р. 
Желяльдинов. Он же руководит  и 
ООО «Норд-Сервис». Учредителем 
выступил В. В. Поборчий  - бывший 
генеральный директор «Жилком-
сервис», компании, стремящейся 
стать монополистом  в нескольких  
городах области. 

ООО «Интерполюсмонтаж»  
вышло с исковыми заявлениями 
в арбитражный суд Мурманской 
области,  поскольку считает, что 
нарушены его интересы и договор-
ные отношения с администрацией. 
В частности, пунктом 3 статьи 5  
обусловлено: «договор может быть 
прекращен до истечения срока его 
действия ... на основании решения 
общего собрания Собственников о 
выборе иного способа управления 
либо иной управляющей организа-
ции в соответствии с положения-
ми Жилищного кодекса». В данном  
случае заочное голосование было 
проведено с нарушениями. Име-
ются испорченные бюллетени, в 
протоколах сознательно завыше-
на доля муниципальных квартир.

Главное - «правильно» 
посчитать

Интересы населения также ока-
зались нарушены. Во-первых, про-
веденная прокуратурой города По-
лярные Зори в 30 домах поселков 
Африканда и Зашеек проверка 
протоколов заочного голосования 
показала, что в 14 из них кворум 
отсутствует. Справку подписала 
заместитель прокурора города Ю. 
А. Алешина.

Во-вторых, странные вещи на-
блюдались  в 13 домах Африканды 
и 13 домах Зашейка, где усилиями 
администрации города созданы 
ТСЖ. Некоторые жители утверж-
дают, что собраний не было вооб-
ще, они не голосовали, свои подпи-
си не ставили. Другие согласились 
на создание ТСЖ только потому, 
что им пообещали ремонт их ста-
роого жилья. 

Интересы жителей нарушены, 
как считает руководство «ИПС-
М»,  еще и потому, что при про-
ведении заочного голосования 
ситуация была преподнесена так, 
будто жители уже выбрали в ка-
честве УК «Норд-Сервис Плюс», 
а в бюллетене о голосовании уже 
предлагалось утвердить новый 
размер платы за ремонт и  содер-
жание жилого фонда. Для одно-
комнатных квартир повышение  
составило в среднем 150 рублей в 
месяц. Тариф за 1 кв. м повысился 
в пятиэтажных   домах на 16%, в 
двухэтажных на 30%. 

Между тем «ИПС-М»  за все 
время работы ни разу не повышал 
тариф по этой статье расходов на 
жилищно-коммунальные услуги.

Игорь Григоращенко так ком-
ментирует процесс заочного голо-
сования по смене управляющей 
компании:

- Возмущенные ситуацией с от-
ключением горячей воды люди 
не разобрались с тем, что им 
предлагается, и часть жителей 
подписала бюллетени и прото-
колы. Та часть, которая увидела, 
что им сразу предлагается новый 
тариф, свое согласие на смену 
УК не дала. Бюллетени выпуска-
ла администрация, по квартирам 
раздавали документы для голо-
сования представители той УК, 
которую должны были  выбрать 
собственники. Причем бюллетени 
доделывались и переделывались 
уже после принятия комитетом по 
управлению муниципальным иму-
ществом  решения о смене УК. С 
1 ноября наша компания должна 
была прекратить работу. Но мы 
обратились в суд и продолжали 
обслуживание домов. Однако уже 

в ноябре жителям домов в Афри-
канде и Зашейке начали поступать 
квитанции за ЖКУ и от «Норд-Сер-
вис Плюс», который даже не при-
ступил к обслуживанию жилого 
фонда. Резонный вопрос: почему 
обслуживают дома одни, а деньги 
будут  получать другие?

Заместитель гендиректора 
«ИПС-М» Геннадий Федоров до-
полняет:

 - Отмечу, что заочное голосо-
вание проходило в сентябре, 1 
октября нас известили о том, что 
мы больше никто, а посмотреть 
документы по голосованию нас 
пригласили только 29 октября. 
Хочу еще сказать, что руководство 
КУМИ у нас меняется постоянно 
и потому не отличается большой 
компетентностью. Каким обра-
зом они оформляли протоколы? 
У кого из собственников собрали 
подписи - тех посчитали, а за муни-
ципальных нанимателей расписы-
вались сами. Но поскольку полной 
информацией о собственниках не 
располагали, кворума во многих 
домах и не получилось. Прокура-
тура же вела проверку на основа-
нии данных, полученных в ГУПТИ 
и Управлении регистрационной 
службы. Поэтому ее выводы осно-
ваны на точном знании того, сколь-
ко квадратных метров находится в 
частной собственности и сколько 
«долей» проголосовали. 

 «Интерполюсмонтаж» не отно-
сится к тем УК, которые занима-
ются только администрировани-
ем. Он покупает для населения 
такие ресурсы, как тепло, горячую 

и холодную воду,  водоотведение и 
вывоз мусора. Все же остальные 
услуги оказывают его работники. 
«Норд-Сервис», который обслужи-
вает весь жилфонд города Поляр-
ные Зори (кроме  ТСЖ «Паритет»), 
является сугубо управляющей, то 
есть нанимает подрядные орга-
низации и людей для выполнения 
комплекса услуг. По сути, это кол-
лекторская компания, основными 
работниками которой являются 
юристы и основная задача которой 
- собирать деньги с населения.

Напомним, что обслуживанием 
поселков Африканда и Зашеек 
до передачи «ИПС-М» занимался 
«Норд-Сервис», и в общую соби-
раемость платежей входит взыс-
кание долгов, оформленных за 
несколько лет. ООО «Интерполюс-
монтаж» оформляет претензии 
уже к обложенным исполнитель-
ными листами и практически не 
имеющим средств квартиросъем-
щикам.

«Без предпочтений?»
Заместитель главы админист-

рации города, курирующая ЖКХ,  
Татьяна Дмитриевна Родионова 
так комментирует ситуацию:

- Никаких предпочтений адми-
нистрация никому не отдает. Были 
проведены собрания собствен-
ников  жилья в виде заочного го-
лосования, предложена другая 
имеющаяся компания вместо 
«Интерполюсмонтаж». Поскольку 
бюллетени собственники запол-
няют сами, в них могут иметься 
какие-то ошибки. Получить допол-
нительные сведения мы не можем, 
принимаем решение на основании 
тех бюллетеней, которые запол-
нили собственники. «Интерпо-
люсмонтаж»  был предупрежден 
о том, что происходит смена уп-
равляющей компании, и им было 
предложено передать все необхо-
димые документы вновь избран-
ной компании.

 Предусмотрено, что собствен-
ники помещений, которые не со-
гласны с решением общего соб-
рания и считают, что нарушены их 
права, имеют право обжаловать 
решение в суд.  До 1 ноября ника-
ких исковых заявлений не было, 
поэтому вновь избранная ком-
пания приступила к исполнению 
обязанностей. С руководством 
ООО «Интерполюсмонтаж»  про-
водилась беседа. Тем не менее,  и 
сегодня наблюдается противосто-
яние, мы имеем факт двойных кви-
танций, с которым пытаемся, как 
можем, бороться.

Почему так остро встал вопрос 
о том, что «Интерполюсмонтаж» 
не справляется с возложенными 
на него функциями?  Это, прежде 
всего, задолженность за тепловые 
ресурсы, которые поставляются 
теплоснабжающей организацией 
- «ТВС». Есть у них разногласия 
по определению суммы задол-
женности, но это вопросы хозяйс-
твенного ведения, они решаются в 
судебном порядке. 

Жителям поселков Зашеек и 
Африканда летом 2010 года не 
предоставлялись услуги комму-
нального характера - была отклю-
чена горячая вода, в связи с чем 
вопрос приобрел социальную зна-
чимость. 

Однако руководство  «ИПС-М» 
считает, что администрация при-
меняет двойные стандарты при 
оценке деятельности управляю-
щих компаний. У «Норд-Сервис», 

Право выбора или рейдерский 

Большинство домов в Африканде построено в 50-60-е годы.

«Только из вашей газеты люди смогут узнать, что же 
происходит на самом деле в жилищно-коммунальном 
хозяйстве поселков Африканда и Зашеек. Все остальные 
СМИ для правды закрыты». С такими словами 
обратились к председателю Полярнозоринского 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Алексею 
Дятлову руководители ООО «Интерполюсмонтаж». 

Разбираться в чехарде, которая уже не первый год 
происходит в нашем реформируемом ЖКХ, - задача для 
журналистов не самая легкая. И все же попытаемся 
понять ситуацию. Едем в Полярные Зори. В пути изучаем 
прессу, где изложен только один взгляд на сложившуюся 
ситуацию и позиция только одной стороны - ООО «Норд-
Сервис Плюс». Правда, активно поддерживаемая и 
защищенная администрацией города. «Похоже, борьба 
явно неравная» - первые впечатления от прочитанного 
и услышанного от представителей управляющей 
компании, которую стремительно и упорно пытаются 
убрать с рынка. Что ж, проверим впечатления  на месте.
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по информации источника в 
правоохранительных органах, 
задолженность перед «ТВС» со-
ставляла на начало года порядка 
88 миллионов рублей. Почему тог-
да не ставится вопрос о смене УК 
в Полярных Зорях?

Татьяна Родионова отвечает:
- Просто администрации видна 

работа управляющей компании 
«Норд-Сервис», и претензий к 
этой работе у администрации нет. 
Деньги, собираемые с населения 
за предоставленные коммуналь-
ные ресурсы, в полном объеме пе-
речисляются ресурсоснабжаю-
щим организациям, собираемость 
платежей с населения 95-97%. А 
«Интерполюсмонтаж» деньги ре-
сурсоснабжающим организациям 
перечислял не в полном объеме, 
собираемость платежей с насе-
ления всего порядка 65%. 

Мы задали вопрос: может быть, 
есть какие-то объективные при-
чины? Ведь контингент  в городе и 
этих поселках весьма отличается.

Ответ был кратким: «Я считаю, 
что просто у «Интерполюсмон-
таж» не была налажена работа по 
взысканию задолженностей». 

Население пишет…
Пока «Норд-Сервис Плюс» 

особыми успехами похвастать  не 
может. На 1 января его задолжен-
ность перед «ТВС»  составляла 
уже 13 миллионов рублей. От-
части она объясняется просто: 
жители поселков Африканда и 
Зашеек, которым сменили комму-
нального «хозяина», пребывают 
в растерянности: кому платить 
за обслуживание жилья? Одни 
платят по старинке прежней УК, 
другие - новой, третьи выжидают, 
пока ситуация разрешится.

Между тем, 27 января поляр-
нозоринский суд рассмотрел ис-
ковое заявление собственника 
по 119-квартирному дому в Аф-
риканде (Ленина, 2б) и признал 
незаконным решение КУМИ о 
смене управляющей компании и 
передаче дома ОАО «Норд-Сер-
вис Плюс». При голосовании там 
не было кворума, что подтверж-
дается и справкой прокуратуры 
города.

Какие бы убедительные дово-
ды не приводились представите-
лями администрации, есть факты 
и, как видим, уже и прецеденты 
не в пользу смены УК. Письма из 
Африканды со многими десятка-
ми подписей против грубейших 
нарушений при  выборе новой 
управляющей компании отпра-
вились в прокуратуру города и 
области и Генеральную прокура-
туру,  в Общественную Палату 
РФ. Сообщается, в частности, о 
том, что еще в июне на собрании 
жителей поселка планировался 
отчет УК «Интерполюсмонтаж» 
перед населением о проделан-
ной работе. Но заместитель гла-
вы администрации г. Полярные 
Зори Ратимов, «не выслушав 
отчета управляющей компании, 
объявил населению, что управ-
ляющая компания «Интерпо-
люсмонтаж» не справляется со 
своими обязанностями, поэтому 
у нас будет другая управляю-
щая компания - ООО «Норд-
Сервис»... Для того, чтобы люди 
были сговорчивее, в поселке 
была отключена подача горячей 
воды…». В письмах подробно  из-
лагается, почему многие жители 
Африканды считают, что им на-
вязывают новую управляющую 

компанию без их согласия, что с 
подачи администрации идет рей-
дерский захват домов. 

Сообщается и о том, как созда-
вались ТСЖ в старом жилфонде. 
При смене УК мнения собственни-
ков вообще не спросили,  за всех 
принял решение неизвестно как 
и кем выбранный председатель 
правления ТСЖ А. А. Гущин. Ве-
дется проверка правомерности 
его действий.

 
  Хрен редьки  

не слаще?
Примечательный эпизод за-

фиксирован в протоколе совеща-
ния руководителей управляющих 
компаний, которое состоялось 27 
октября прошлого года под руко-
водством главы муниципального 
образования Н. Н. Голдобина, с 
участием четырех его заместите-
лей, руководителей УК, депутатов 
Совета муниципального образо-
вания и одного «непокорного» 
жителя Африканды Александра 
Эльмаровича Крехалева.

В ответ на высказанное граж-
данином  недовольство выбором 
новой компании и сообщение о 
том, что он обратился в прокура-
туру,  заместитель председателя 
Совета депутатов Ю. П. Мельник 
высказался так (цитата из прото-
кола):

«Что для вас главное - наиме-
нование фирмы или чтобы была 
вода и тепло? У ООО «Интерпо-
люсмонтаж» долги не преодоли-
мые. ООО «Норд-Сервис Плюс» 
как минимум на 2 года, они тоже 
будут должниками, а может и бан-
кротами - это участь всех управ-
ляющих компаний».

Вот и  приехали... Нет, оказыва-
ется, разницы в том, кто возьмет-
ся обслуживать «тяжелые» посел-
ки, итог все-равно один. Впрочем, 
есть интересный нюанс:  за обои-
ми «Норд-Сервисами», а также за 
«ТВС» и подрядными организаци-
ями, действующими в городе По-
лярные Зори, стоят одни и те же 
люди и организации в Мурманске, 
упорно и настойчиво завоевыва-
ющие рынок ЖКХ в нашей облас-
ти. (В квитанциях по оплате ЖКУ, 
выставляемых компанией «Норд-
Сервис», получателем платежа 
значится ООО «КРЭС».) Знающие 
люди осведомлены, какие фами-
лии можно смело ставить во главу 
списка.

Как считает хорошо разбира-
ющийся в данной ситуации пред-
седатель местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Алек-
сей Дятлов, видимо, продолжает-
ся захват рынка, причем вопреки 
требованиям о необходимости  
конкуренции в сфере ЖКХ. 

Стоит этакая бронированная   
спина, за которой одним можно  
укрыться, а других она может раз-
давить.  

А нам, похоже, еще предстоит 
вернуться к ситуации в двух  по-
селках и  городе Полярные Зори. 
По самой свежей информации, на 
этой неделе в «ТВС» наведались 
представители правоохранитель-
ных органов. Изъяты документы, 
директор Лопатина задержан, 
возбуждено уголовное дело по ч. 
4 ст. 159 УК РФ (мошенничество). 
Значит, не так все ладно в По-
лярных Зорях, как нас пыталась 
убедить представитель админис-
трации? 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

захват? Наша встреча с Ни-
колаем Николаевичем 
Брылевым  -  председателем 
районного Совета ветеранов 
войны и труда, депутатом Ло-
возерского районного Совета 
депутатов четвертого созыва - 
состоялась в конце минувшего 
года, вскоре после внеочеред-
ного заседания Совета, на ко-
тором депутаты  рассмотрели  
проект бюджета Ловозерского 
района на 2011 год. В ходе бе-
седы мы поинтересовались у 
Николая Брылева его видени-
ем ситуации в районе. 

- Николай Николаевич,  для  
многих жителей района вы 
не просто наш земляк, ведь  в 
недалеком прошлом   возглав-
ляли руководство района, да 
и теперь остаетесь активным 
представителем обществен-
ности Ловозерья. Скажите, по-
жалуйста, вы состоите в рядах 
какой-либо партии?

-  Нет, не состою. И потому 
могу быть более объективным 
в оценке деятельности тех или 
иных партий и их роли в развитии 
общества.

- А как вы относитесь к «пар-
тии власти», то есть к «Единой 
России»?

- Как я могу относиться к этой 
партии, если за то время, что она 
находится у власти, наша страна 
буквально погрязла в коррупции 
и  казнокрадстве? У меня созда-
ется такое ощущение, что сегод-
ня воруют практически все, у кого 
для этого есть малейшая возмож-
ность. И это не только бандиты, 
но и чиновники. Но если первые  
находятся под пристальным вни-
манием  правоохранительных ор-
ганов, то из чиновников в поле их 
зрения попадают, кажется,  лишь 
те, кто, как правило, перестал 
делиться со своими «крышева-
телями». Причем  этой «заразой» 
они повязаны  снизу доверху. 
Далеко за примерами ходить не 
надо. Не так давно один из ли-
деров партии «Единая Россия» 
- бывший мэр Москвы Юрий 
Лужков - был отстранен от за-
нимаемой должности в связи с 
утратой доверия  Президента 
за злоупотребление служебным 
положением, которое позволи-
ло мэру с его женой  Еленой Ба-
туриной «нажить непосильным 
трудом» более трех миллиардов 
долларов. И что характерно, - 
судя по всему, речь о возбужде-
нии уголовного дела против него 
не идет. Такое впечатление, что 
здесь действует принцип «ворон 
ворону глаз не выклюет»… 

- Но «партия власти» пока в 
основном побеждает на выбо-
рах…

- Да, пока побеждает. Но за 
счет чего? Если за счет исполь-
зования «черных политтехноло-
гий» и административного ресур-
са, то грош цена такой победе! 

Вы посмотрите, сколько скан-
далов было связано с резуль-
татами выборов за  последние 
годы.  Об этом говорят и пишут 
многие СМИ, естественно, не 
государственные и не проправи-
тельственные.  Но, как показали 
последние выборы, во многих 
регионах страны оппозиционные 
партии наступают на пятки «пар-
тии власти», а то и обгоняют ее. 

Избиратели от выборов к 
выборам все лучше понимают, 
что  обещания «ЕР» - это еще не 
есть реальные меры и результа-
ты,  которые делают жизнь  про-
стых людей благополучной и за-
щищенной.  Если задуматься, то 
получается, что у правительства 
и «обслуживающей» его партии  
есть значительные средства на 
проведение олимпиад, чемпиона-
тов мира по футболу, универсиад, 
на реформирование социальных 
сфер -  здравоохранения, обра-
зования, и нет средств на хоть 
какое-то реальное улучшение 
жизни простых людей. И больше 
всех страдает  от такой «отечес-
кой» заботы старшее поколение. 
По этому поводу известный по-
литик Ирина Хакамада сказала: 
«История сегодняшнего Россий-
ского государства - это история 
циничного, наплевательского от-
ношения власти к собственному 
народу».

Создается впечатление, что 
все эти крупномасштабные ме-
роприятия - олимпиады, универ-
сиады,  чемпионаты мира - влас-
тям нужны вовсе не ради заботы 
о здоровом будущем нации и не 
для укрепления престижа Рос-
сии на международном уровне. 
Ведь не секрет, что на их подго-
товку и проведение закладыва-
ются десятки миллиардов руб-
лей из государственной казны. А 
это является огромным лакомым 
куском для многих желающих от-
кусить от денежного пирога. Не-
трудно представить, сколько со-
тен миллионов долларов осядет 
в карманы тех же чиновников и 
олигархов. К примеру, Дерипаска 
уже прибрал к рукам самые до-
рогостоящие подряды в рамках 
подготовки к Олимпиаде-2014 и, 
надо думать, он не одинок у это-
го сладкого пирога. 

Для решения многих социаль-
ных проблем деньги в России 
есть, потому что  всем известно, 
что страна наша живет в основ-
ном за счет «нефтяной иглы». 
А нефть всегда была в цене. И 
в цене хорошей. На такой же 
«игле» «сидит» и наша соседка 
Норвегия. Но, в отличие от нас, 
это позволяет ей занимать пер-
вое место в мире по социально-
экономическому благополучию 
своего населения. А Россия за-
нимает 63-е (!) место по этому 
показателю, что соответствует 
примерно уровню жизни тузем-
цев Гвинеи Бисау.

-  На что, по вашему мнению, 
главе муниципального образо-
вания Ловозерский район сей-
час надо обратить  внимание?

 -  Дмитрий Писарев - член 
партии «Единая Россия», кото-
рый много ездит в различные 
командировки. Как утверждает, 
таким образом он занимается 
решением  проблемных вопросов 
района. Но, к сожалению, КПД от 
его усилий сегодня по ряду пара-
метров весьма невысок, а порой  
и со знаком «минус». Наверное, 
было бы правильнее больше 

времени заниматься делами на 
своей территории. А то ведь на 
сессии рассматривается бюджет 
района на следующий год, а рас-
порядитель этого бюджета на за-
седании  Совета отсутствует.  И 
это не единичный случай,  когда 
возникают  неотложные вопро-
сы, нужны срочные действия, а 
главы района нет на месте.

- Кстати, вас, как районного 
депутата,   устраивает деятель-
ность этого представительно-
го органа?

- В состав Совета избраны до-
статочно зрелые, компетентные 
люди  с жизненным и профес-
сиональным опытом.  И по боль-
шинству имеющихся проблем мы 
находим общий язык. Но, при  рас-
смотрении принципиальных воп-
росов, к примеру,  по исполнению 
бюджета прошлого года и фор-
мированию бюджета на 2011 год, 
когда нужно проявить настойчи-
вость перед администрацией об-
ласти,   большинство депутатов 
прежде всего вдруг вспоминают 
о своем членстве в партии «Еди-
ная Россия». А потому перечить 
и не соглашаться с лидерами 
своей партии на региональном 
уровне  они не могут, даже если  
неправота лидеров очевидна. 
Местные депутаты становят-
ся как будто зомбированными. 
Например, в бюджете на 2011 
год областная администрация 
уменьшила финансовую помощь 
Ловозерскому району на 44 
миллиона рублей, в том числе 
забрав у района 20 миллионов 
рублей собственных доходов. С 
представителями других партий 
мы настаивали на том, чтобы 
во втором чтении областного 
бюджета глава администрации 
попытался отстоять хотя бы 

собственные доходы, потому 
что району  с такой «заботой» о 
нем областной администрации  
просто не выжить. Но, посколь-
ку подавляющее большинство 
состава районного Совета де-
путатов - представители партии 
«Единая Россия», они послушно 
проголосовали за откровенно 
издевательский бюджет. Ну как 
тут не согласиться с мнением и 
позицией Хакамады?! 

- Николай Николаевич, что 
бы вы пожелали в 2011 году 
своим коллегам по депутатс-
кому корпусу?

- Чаще вспоминать о предвы-
борных обещаниях, данных  сво-
им избирателям, и принимать 
конкретные меры по их  воп-
лощению в жизнь. Чтобы им не 
было стыдно за собственное 
бессилие из-за того, что шли на 
поводу у своих единороссовс-
ких лидеров, которым, видимо,  
глубоко наплевать на проблемы 
жителей Ловозерского района. 

Беседовала Вера ЧАЙКА.

Есть мнение! Обещать - 
не значит жениться?
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Мы продолжаем 
разговор о состоянии 
системы здравоохранения в 
Печенгском районе. Именно 
эта тема стала одной из 
главных на заседании 
комитета по социальной 
политике и охране здоровья 
Мурманской облдумы, 
состоявшемся в конце 
января. 

В обсуждении вопроса помимо 
депутатов приняли участие пред-
ставители Минздрава, ФОМС, а 
также и. о. главного врача Печенг-
ской ЦРБ Валентин Якуненков и 
глава районной администрации 
Владимир Огиенко - оба пришед-
шие на свои должности не так 
давно. И. о. главврача проинфор-
мировал собравшихся о прини-
маемых мерах по исправлению 
дефектов, выявленных в резуль-
тате плановых и внеплановых 
проверок районной больницы. 
Они  проведены  в прошлом году 
Управлением регионального Рос-
потребнадзора, областного Минз-

драва и территориального Фонда 
обязательного медицинского стра-
хования. 

Напомним, что проверки нача-
лись после прошлогоднего обра-
щения более чем 1700 жителей 
района в областные и федераль-
ные органы власти и ряда других 
писем о неудовлетворительном 
состоянии дел в Печенгской ЦРБ.  
В прошлом номере нашей газеты 
мы приводили основной перечень 
недостатков, так что не будем 
повторяться.  К нему можно до-
бавить, что, не только по мнению 
жителей района, но и по мнению 
Минздрава, в течение последних 
лет в МУЗ «Печенгская ЦРБ» 
складывается неблагоприятная 
кадровая ситуация, не решаются 
вопросы организации медицин-
ской помощи населению. И не 
мудрено, если врачебным персо-
налом больница  укомплектована 
менее чем на 50 процентов. На-
пример, штатных должностей вра-
чей в ЦРБ - 186,75, а фактически 
работает 80 человек, в том числе 

1 невролог при наличии 5 ставок; 
полностью отсутствуют отоларин-
гологи, эндокринологи, кардиоло-
ги. Более половины врачебного 
коллектива - лица пенсионного 
возраста. Самый значительный 
отток кадров наблюдался в 2009 
году - 14 человек.

Так что результаты  проверок 
только подтвердили, что пробле-
мы в Печенгской ЦРБ сущест-
вуют давно, и для выправления 
ситуации нужно приложить нема-
ло усилий не только новому и. о. 
главного врача Валентину Яку-
ненкову, но и районному Совету 
депутатов, и главе администрации 
района Огиенко.  Кстати, послед-
нему в середине декабря была 
направлена подробная справка с 
рекомендациями по устранению 
выявленных дефектов. Заодно 
Минздрав предложил  главе ад-
министрации рассмотреть вопрос 
о неудовлетворительной работе 
администрации МУЗ «Печенгская 
ЦРБ». Что, видимо, и было сдела-
но, так как Валентин Якуненков, 
недавно сменивший на этой долж-
ности депутата районного Совета 

Старкова, стал за последние годы 
уже восьмым по счету  руководи-
телем, правда, пока со статусом 
«исполняющий обязанности».  

К слову, как считает Минздрав, 
неудовлетворительная ситуа-
ция по организации медицинской 
помощи населению района во 
многом связана именно с частой 
сменой руководителей здравоох-
ранения района без согласования 
с региональным органом. При-
чем, как отметила консультант  
Минздрава Надежда Моколене, 
в адрес действовавших на тот 
момент глав района неоднократ-
но направлялись письма о несо-
ответствии некоторых главных 
врачей занимаемым должностям. 
«Если случайные люди приходят 
на управление такой важной сфе-
рой деятельности региона, как 
здравоохранение, то понятно, что 
результата дождаться сложно. 
Последние проверки еще раз под-
твердили имеющиеся проблемы, 
которые были ранее озвучены, 
особенно в части нехватки кад-

ров», - сказала она. 
В свете этих оценок, заявление 

на комитете главы районной ад-
министрации Огиенко о том, что 
обращения жителей района яв-
ляются чуть ли не политической 
акцией, инициированной  СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ,  выглядит 
более чем странно. По словам Оги-
енко, некоторые из тех, кто подпи-
сал обращение, были не знакомы 
с его содержанием и согласились 
подтвердить искаженные факты, 
да еще и под давлением. 

Правда, кто давил на жителей 
района и каким образом - глава 
администрации не удосужился 
пояснить. Исходя из его слов, 
можно сделать совершенно фан-
тастический вывод, что на Минз-
драв, Роспотребнадзор и других 
проверяющих СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ тоже надавила и прямо-
таки заставила  в актах проверок 
подтвердить многое из того, о чем 
было написано в обращениях жи-
телей. В целом же глава админис-
трации никак не мог определиться 
с точной оценкой ситуации и, что 
называется, «путался в показа-
ниях». То он заявлял, что нет ни-
каких проблем, и ввиду оттока 
населения жителям оказывается 
достаточная медпомощь, то ут-
верждал, что сегодняшняя ситуа-
ция с больницей и реорганизация 
здравоохранения его не устраи-
вают. Неплохо было бы Владими-
ру Огиенко все-таки более ясно 
сформулировать свое отношение 
к данной проблеме.

Справедливости ради стоит 
отметить, что для разрешения 
кадрового вопроса разработа-
на муниципальная программа по 
привлечению врачебного персо-
нала, в которой предусмотрены 
меры соцподдержки - ремонт и 
предоставление жилья, едино-
временная выплата «подъемных» 
при приеме на работу в размере 
70 тысяч рублей, а также полная 
выплата полярных надбавок без 
нарабатывания стажа. С помо-
щью этой программы планирует-
ся «заманить» трех интернов из 
Смоленска и доплачивать им до 
прожиточного минимума. 

Как подчеркнула в своем вы-
ступлении депутат фракции 
«Справедливая Россия» Наталья 
Лещинская, столь малыми силами 
застарелую проблему не решить, 
и причин впадать в безудержный 
оптимизм - пока нет. И вот поче-
му. Как стало известно депутату, в 
Печенгской ЦРБ подписан приказ 
о сокращении с 1 января штатных 
единиц. Депутат спросила у Вален-
тина Якуненкова,  сколько именно  
единиц планируется сократить и 
есть ли намерения закрыть и пе-
ревести какие-то отделения из 
поселка Никель. 

Как ответил и. о. главврача, 
произошла корректировка штат-
ного расписания и сокращаются 
должности, которые долгие годы 
никем не занимались. Вакантных 
ставок сокращено около 140 (!), 

основная масса из них относится 
к прочему персоналу,  врачей со-
кращение практически не коснет-
ся.  Структурные подразделения в 
поселке Никель, по словам Вален-
тина Якуненкова,  в ближайшее 
время сокращены не будут.

Наталья Лещинская в заверше-
ние обсуждения отметила, что ин-
формация, озвученная на заседа-
нии комитета, только подтвердила 
- вопрос о неудовлетворительной 
организации медпомощи в Печенг-
ском районе его жителями  был 
поднят правильно. Парламентарий 
высказала слова благодарности 
Министерству здравоохранения  
за то, что его специалисты  прове-
ли весьма объемную работу и дали 
объективную и исчерпывающую 
картину состояния дел. Главе ад-
министрации района Наталья Ле-
щинская порекомендовала в пер-
вую очередь рассмотреть вопрос 
о больнице на Совете депутатов 
с привлечением администрации, 
специалистов и врачебного пер-
сонала и решить, как действовать 
дальше. «Теми тремя интернами, 
которых вы привезете, проблемы 
не решить. Жителям практически 
не доступен ряд видов медпомо-
щи. И политические пристрастия 
здесь ни при чем, - подчеркнула 
Наталья Лещинская.  - Те 50 мил-
лионов рублей, которые заложены 
на модернизацию здравоохране-
ния в Печенгском районе, положе-
ние не спасут. 35 миллионов уйдет 
только на приобретение компью-
терного томографа, а что делать 
с тем, что годами не решалось?  
Так что давайте строить план ра-
боты на перспективу и улучшать 
качество оказания помощи. Тех, 
кто допустил развал, уже нет. Мы 
на сегодня ваши помощники. По-
тому что помогать вам добиваться 
выделения средств из областного 
бюджета будем мы,  депутаты. Что 
касается сокращения 140 ставок,  
сегодня уже люди звонят по этому 
вопросу, так как сворачивается 
работа по расширенной зоне. На 
сегодня вы сами лишили людей 
дополнительных выплат. В целом, 
я пока не увидела нормальной 
программы выхода из этой слож-
нейшей ситуации. Считаю, нужно 
срочно решить проблему с глав-

ным врачом - пока не будет хоро-
шего хозяина, ничего с места не 
сдвинется».

Обсудив информацию о состо-
янии здравоохранения в Печенг-
ском районе, комитет решил при-
нять ее к сведению, Минздраву 
совместно с органами местного 
самоуправления рекомендовал 
проводить дальнейшую работу по 
улучшению организации медпо-
мощи в Печенгском районе. Вер-
нуться к этому вопросу  комитет 
планирует в октябре. Фракция 
«Справедливая Россия» в Мур-
манской облдуме  взяла эту ситуа-
цию под постоянный контроль. Ос-
тается добавить, что Печенгский 
район не единственный в регионе, 
испытывающий  дефицит меди-
цинских кадров. И, по мнению 
депутатов-справедливороссов,   
решаться эта проблема должна  
комплексно. 

Стоит отметить, что избранный 
от Печенгского района единоросс 
Александр Крупадеров недолго 
присутствовал на заседании ко-
митета по социальной политике и 
охране здоровья. Так что основное 
обсуждение проблем на «подве-
домственной» ему, как депутату 
территории, прошло без его учас-
тия.  В связи с этим хочется за-
дать  вопрос - неужели народного 
избранника не волнует  столь ак-
туальная для его избирательного 
округа проблема? В конце концов, 
в течение своих четырех депутат-
ских созывов (без малого 18 лет)    
он не мог не видеть, что Печенг-
ская ЦРБ  медленно, но верно 
идет ко дну. Или видел, но не счи-
тал нужным что-то делать? 

P. S. Как нам сообщили работни-
ки печенгской районной больницы,  
сокращение ставок медсестер и 
санитарок произошло не пропор-
ционально сокращению коек. В 
результате нарушены нормы на-
грузки на средний медперсонал. 
Теперь медсестра должна будет 
обслуживать большее количес-
тво больных, не получая никакой 
доплаты. С учетом и без того ми-
зерной зарплаты (около 8 тысяч 
рублей), это может привести к 
еще большему оттоку кадров.

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Причин для оптимизма  
у районных властей пока нет

На Валентине Якуненкове и Владимире Огиенко теперь ле-
жит вся ответственность за ситуацию в Печенгской ЦРБ.


